

En 2015-2016, par l'intermédiaire de l'Organisation des États américains, le Canada a soutenu la mission d'observation électorale pour les élections présidentielles et législatives en Haïti. La mission a déployé 130 observateurs dans 10 départements afin d'assurer une présence constante durant les élections. Cette mesure a accru la transparence du processus électoral et la confiance des Haïtiens envers le système démocratique.

En Indonésie, Affaires mondiales Canada a mené à bien le projet Appui au leadership islamique, d'une durée de six ans. Le projet consolidait le leadership du ministère des Affaires religieuses de l'Indonésie pour la création d'une société plus tolérante et pacifique. Il a été réalisé par Entraide universitaire mondiale du Canada et par Cowater International Inc., une entreprise canadienne de gestion de projet en développement international. Le projet constituait un modèle durable de renforcement de l'engagement des collectivités par les universités d'État religieuses musulmanes en Sulawesi du Sud et au Java oriental.

Au Myanmar, le CRDI et Affaires mondiales Canada se sont associés en 2017 pour lancer le programme Le savoir au service de la démocratie du Myanmar. Cette initiative de 10,7 millions de dollars s'appuiera sur les programmes nationaux antérieurs visant à faciliter la transition démocratique au moyen de recherches en politiques. Au moment où le Myanmar effectue la transition vers un gouvernement démocratique, il est primordial d'entretenir un dialogue constructif sur le processus. Il est également essentiel de promouvoir une croissance économique profitant aux femmes et aux hommes de toutes origines ethniques. Le programme suivra plusieurs approches pour renforcer la pensée analytique et la capacité de recherche dans la société civile, chez les dirigeants d'entreprises, au gouvernement, ainsi qu'à l'échelon des organisations et des individus. Parmi les intervenants se trouveront des législateurs et des décideurs politiques.

PRESTATION INCLUSIVE DES SERVICES

Pour conférer à tous les citoyens, surtout aux femmes et aux personnes marginalisées, le pouvoir de participer activement à la vie de leur collectivité, il est nécessaire d'offrir un large éventail de services publics. Ces services améliorent l'accès des citoyens à la santé, à l'éducation, à un logement, à de l'eau potable et plus encore. Une prestation efficace de services publics locaux représente le lien ultime d'une longue chaîne de gouvernance qu'il faut instaurer à partir du niveau national. Elle comprend les éléments suivants :

- la décentralisation des services;
- la fiscalité;
- des statistiques différenciées par sexe;
- la planification des politiques;

- la préparation de budgets;
- la mise en œuvre du programme;
- la participation des femmes, des hommes et des jeunes aux priorités qui les touchent.

Le Canada intervient dans les enceintes multilatérales et bilatérales pour favoriser dans les pays en développement un renforcement et un caractère plus inclusif des institutions de gouvernance et de la prestation de services.

Affaires mondiales Canada et Statistique Canada soutiennent le Partenariat statistique au service du développement au XXI^e siècle (PARIS21). Cette initiative contribue au développement de la capacité statistique permettant aux bureaux nationaux de statistiques de produire des données, comme les indicateurs d'ODD, et de les publier. À l'heure actuelle, PARIS21 collabore avec ONU Femmes en vue d'améliorer la qualité et la diffusion des statistiques ventilées par sexe.



Pays, France © Organisation de coopération et de développement économiques / Marco Illuminati

Statistique Canada est aussi membre actif du Groupe d'experts interinstitutionnel indépendant de la Commission de statistique des Nations Unies sur les indicateurs des objectifs de développement durable (GEII-ODD). Par le GEII-ODD, Statistique Canada fournit l'expertise canadienne en matière de statistiques pour la mise au point d'indicateurs mondiaux fiables pour mesurer les ODD.

Pour illustrer cet engagement, Statistique Canada a accueilli la cinquième réunion du GEII-ODD qui s'est tenue à Ottawa en mars 2017. Le Canada apporte une expertise statistique essentielle pour la mise au point d'un cadre rigoureux d'indicateurs mondiaux pour les 17 objectifs du Programme de développement durable à l'horizon 2030.

Par sa collaboration avec les bureaux nationaux de statistiques des pays en développement, Statistique Canada contribue également à la mise en place d'institutions publiques responsables. En 2016-2017, Statistique Canada a réalisé des visites d'études sur les méthodes et pratiques statistiques de plusieurs pays : le Kazakhstan, le Sénégal, le Bangladesh, la Jamaïque et la Chine. Statistique Canada a également réalisé une visite d'études pour la Communauté économique et monétaire de